

Projet Mémoire 2022-2023 : « Passeurs de Mémoire – Les Enfants pendant la Shoah »

La visite à la Maison des Enfants d'Izieu

Le mardi 18 octobre, 50 élèves des classes des Premières et Terminales et des étudiants des classes Prépas CPGE et ECP ont participé, dans le cadre du projet “Passeurs de Mémoire”, à la visite de la Maison des Enfants d'Izieu, au cœur de la région du Bugey, dans l'Ain.

Dès l'arrivée, nous avons formé deux groupes pour simplifier la visite et la participation aux ateliers. Nous avons commencé la visite guidée dans le Musée consacré aux enfants qui se sont réfugiés dans cette maison jusqu'à leur arrestation le 6 avril 1944 sous ordre de Klaus Barbie. Ils ont tous été, sauf 3, conduits à Auschwitz.

Ensuite nous avons participé à différents ateliers :

- a) Les enjeux du témoignage à travers le destin de Paul Niedermann.
- b) Justice et mémoire : les procès et la rafle d'Izieu (Nuremberg, Bourdon, Barbie) .

J'ai participé à l'atelier portant sur « Les enjeux du témoignage à travers le destin de Paul Niedermann » dans lequel nous avons retracé le parcours d'un des enfants de la colonie d'Izieu, Paul Niedermann.

Cette sortie a été enrichissante de par les connaissances qui nous ont été apportés et grâce à l'implication du personnel de la maison.

Tigran Cailly-Labussière, élève de Terminale